

Vous êtes ici :

Accueil ▫ Actualités

▫ [Visite d'étude à l'Autorité suédoise de l'enseignement supérieur \(UKÄ\)](#)

INTERNATIONAL

# Visite d'étude à l'Autorité suédoise de l'enseignement supérieur (UKÄ)

Publié le 24 mai 2024

Après avoir accueilli l'agence partenaire suédoise UKÄ en janvier dernier, le Hcéres était invité pour une visite réciproque les 13 et 14 mai 2024 à Stockholm.

Après avoir accueilli l'agence partenaire suédoise UKÄ en janvier dernier, le Hcéres était invité pour une visite réciproque les 13 et 14 mai 2024 à Stockholm. Les rencontres réalisées avec le département d'assurance qualité externe de l'agence ont révélé les enjeux communs en matière d'évaluation de l'enseignement supérieur et de la recherche. Une visite auprès de l'Université de Stockholm a permis de voir la mise en œuvre concrète d'une politique d'assurance qualité interne dans un établissement.

L'agence suédoise UKÄ est l'autorité responsable de l'évaluation périodique des systèmes d'assurance qualité internes des établissements d'enseignement supérieur suédois et de leurs formations, de l'octroi des pouvoirs de délivrance de diplômes (*degree awarding powers*), mais aussi du contrôle juridique des EES. Enfin, l'agence est aussi en charge de la réalisation de statistiques au niveau national pour l'enseignement supérieur.



Ulf Hedbjörk (UKÄ), Nina Bandmann (UKÄ), Amélie Bensimon (Hcéres), Sophie Guillet (Hcéres), Maria Wikse (UKÄ), Lotten Glans (UKÄ)

En matière d'assurance qualité, une réflexion importante a eu lieu ces dernières années, impliquant des groupes de travail internes, mais aussi des comités consultatifs nationaux et internationaux, pour faire évoluer les procédures d'évaluation en faveur d'une plus grande simplification et d'une plus grande flexibilité. Cela a notamment conduit UKÄ

à réduire le nombre de critères ou encore à introduire des phases de dialogues complémentaires afin de sélectionner les problématiques spécifiques à chaque établissement. En parallèle, l'agence a en outre la possibilité de réaliser des évaluations thématiques pour mettre en lumière les pratiques des établissements sur certains enjeux spécifiques tels que les politiques de développement durable ou la collaboration des EES avec les territoires.

Parmi les projets en cours figurent une coordination nationale de réflexion sur la réduction de la charge administrative des évaluations ou l'analyse de l'internationalisation des établissements. Autant d'enjeux que le Hcéres suit également de près au niveau national. Sur le plan international, Hcéres et UKÄ sont membres de plusieurs réseaux d'agences communs, dont le Quality Audit Network et ECA (European Consortium for Accreditation in Higher Education). Depuis septembre 2023, les deux agences co-président un groupe de travail de l'ENQA sur l'évaluation de la recherche. Autant d'opportunités pour poursuivre notre apprentissage réciproque !



*Le campus de l'université de Stockholm. Photo: Sören Andersson/Université de Stockholm*

La deuxième journée a été marquée par la visite de l'Université de Stockholm où la conception d'un plan d'assurance qualité interne a été présentée. Ce plan implique entre autres l'évaluation de toutes les formations en interne, par des comités d'experts désignés parmi les enseignants et représentants étudiants d'autres facultés de l'université. Une rencontre du département d'études romanes et classiques a permis d'échanger sur la perception et l'impact de ces évaluations au niveau décentralisé. Les échanges se sont conclus par un retour d'expérience de l'évaluation du master *Erasmus mundus* LAGLOBE par le Hcéres selon la méthodologie de la *European Approach*.